

Vorwort.

Zuerst hatte ich die Absicht, die Geschichte meiner hauptsächlichsten artilleristischen Erfindungen 1. des Feldgeschützes mit langem Rohrrücklauf, 2. des Feldgeschützes mit veränderlichem Rohrrücklauf und 3. des Rohrvorlaufsystems im Druck erscheinen zu lassen. In unserer schnell lebenden Zeit darf aber eine Druckschrift nicht zu umfangreich sein, um einen größeren Leserkreis zu finden. Ich habe mich deshalb entschlossen, vorerst nur den Entwicklungsgang der erstbenannten Erfindung zu veröffentlichen. Um ferner das Buch nicht zu teuer zu machen, habe ich die bereits druckreife Schilderung der nachträglichen Prozeßkämpfe schließlich weggelassen. Zeitlich umfaßt die Geschichte deshalb nur die Jahre 1888—1901; ich behalte mir jedoch vor, eine Darstellung meiner weiteren Erfindungen und der damit verbundenen Kämpfe und Erlebnisse von 1901—1918 noch der Öffentlichkeit zu übergeben.

Lausanne, im Januar 1928.

Dipl.-Ing. Konrad Haußner.

